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Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE ABRIL DE DOIS MIL E DEZASSETE 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 
 

----------Aos vinte e sete dias do mês de abril de dois mil e dezassete, no auditório do 

edifício dos paços do concelho, salão nobre da câmara municipal de Almeirim pelas 

vinte e uma horas e sete minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros que 

compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo de 

dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------- 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, 

NOS TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E 

CINCO DA LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE 

DOZE DE SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS REFERENTES AO EXERCÍCIO DE DOIS MIL E DEZASSEIS, DE 

PROPOSTA DE APLICAÇÃO DO RESULTADO LÍQUIDO DO EXERCÍCIO DE 

DOIS MIL E DEZASSEIS, BEM COMO INVENTÁRIO DOS BENS, DIREITOS E 

OBRIGAÇÕES PATRIMONIAIS. --------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE PROPOSTA DA PRIMEIRA REVISÃO 

AO ORÇAMENTO PARA DOIS MIL E DEZASSETE. ------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE PROPOSTA DE CONCESSÃO DE 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA GENÉRICA PARA A ASSUNÇÃO DE 

COMPROMISSOS PLURIANUAIS DE AQUISIÇÕES DE SERVIÇOS 

INSCRITAS EM GRANDES OPÇÕES DO PLANO DOIS MIL E DEZASSETE, 

DOIS MIL E VINTE (CRF. NÚMERO QUINZE DO ARTIGO QUARENTA E 

NOVE DA LEI DE ORÇAMENTO DE ESTADO PARA DOIS MIL E 

DEZASSETE). --------------------------------------------------------------------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA 1ª ALTERAÇÃO AO 

MAPA DE PESSOAL PARA DOIS MIL E DEZASSETE. --------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CELEBRAÇÃO DE ADENDA AO 

CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM NA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 

LEZÍRIA DO TEJO, ATRIBUÍDAS AO MUNICÍPIO PELA LEI NÚMERO 
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CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE NOVE DE JUNHO, 

RELATIVAS AO REGIME JURÍDICO DO SERVIÇO PÚBLICO DE 

TRANSPORTE DE PASSAGEIROS. ---------------------------------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO À JUNTA 

DE FREGUESIA DA RAPOSA, PARA AQUISIÇÃO DE CARRINHA DE CAIXA 

ABERTA. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO 

À JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM PARA REALIZAÇÃO 

DE OBRAS NOS CEMITÉRIOS A E B. ------------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE ANULAÇÃO DE DÍVIDA 

RELATIVA À FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, A ANA MARIA PIEDADE 

AFOITO. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE ANULAÇÃO DE DÍVIDA 

RELATIVA À FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, A ANTÓNIO JESUS DA SILVA. -- 

ONZE- APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE ANULAÇÃO DE DÍVIDA 

RELATIVA À FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, A NELSON DIAS DE JESUS. ----- 

DOZE- APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CORREÇÃO MATERIAL AO PLANO 

PORMENOR DA ZONA HR B (ZONA NORTE – ALMEIRIM). -------------------------- 

--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; José Francisco Correia Afonso Marouço, (presidente da mesa da 

Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Manuel Bastos Martins; Helena Maria Martinho Lopes Cláudio; 

Alfredo da Silva Trindade; João Miguel Gonçalves Lopes; José Manuel Coutinho Lopes; 

Gustavo Gaudêncio da Costa; Filipe Alexandre Ribeiro Rego; Rui Manuel de Oliveira 

Pinto Pires; Maria Antonieta Rodrigues Grazina de Loureiro Oliveira; António Manuel da 

Cruz Martins; Ana Lúcia Mesquita Nunes Gomes Ribeiro; Manuel Virgínia Lourenço; 
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Domingos Manuel Monteiro Martins; Maria José Duarte Serôdio Dias; Carla Marina 

Sousa de Jesus Silva; Maria José Carvalho Marques Cardoso; João Manuel Fulgêncio 

Pisco Apolinário (presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Joaquim Manuel de 

Deus Catalão (presidente da Junta de Almeirim); Cristina Maria Leandro Pereira 

Casimiro (presidente de Junta da Raposa); Cândida Isabel Conceição Lopes 

(presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); do executivo municipal o senhor Pedro 

Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana 

Caetano (vice-presidente); Maria Emília Moreira (vereadora); Joaquim Francisco Leonor 

Sampaio (vereador), Eurico Manuel Lopes Henriques (vereador), Sónia Isabel Campos 

da Silva Colaço (vereadora) e Manuel Sebastião Duarte Lopes (vereador). ------------------ 

--------- Registo de falta: Pedro Jorge Lourenço Marques Pereira (Coligação Amar a 

Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e Jorge Alexandre Veiga Dias (Movimento Zé Gomes).  

--------- Sendo vinte e uma horas e cinco minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de Abril de dois mil e dezassete. -------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária de vinte e sete de abril de dois mil e dezassete. -------------------------------

Estão presentes vinte e três dos vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. 

Ou seja, dezasseis elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação 

Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo do MICA. ---------------------------- 

Tal como foi acordado na Comissão de Representantes, vamos iniciar esta Assembleia 

evocando as duas datas que muito dizem aos democratas e aos trabalhadores 

portugueses, ou seja o 25 de Abril, que já passou e o 1º de Maio, que aí vem. 

Seguidamente, a cerimónia da entrega de três medalhas de Valor e Mérito. ----------------- 

--------- D. Lucília – Fazendas de Almeirim, falecida no ano passado e que teve sempre 

uma grande disponibilidade como parteira, rondando os dois mil partos. ---------------------

--------- FAC e Proabraçar. Instituições ligadas à ajuda humanitária. FAC – Fraterna 

Ajuda Cristã ligada ao movimento católico e a Proabraçar ligada ao movimento 

evangélico. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- José David – Pintor, artista consagrado e reconhecido. ---------------------------- 

--------- Fernando Veríssimo – Pintor, artista polivalente e funcionário da Câmara 

Municipal de Almeirim. --------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Concluídas as intervenções evocativas do 25 de 

Abril e 1º de Maio por parte de todos os grupos políticos com representação nesta 
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Assembleia, passamos ao Período Antes da Ordem do Dia (PAOD) e, começo por vos 

dar conta da correspondência recebida. ---------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------PAOD------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------(Período Antes da Ordem do Dia)--------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 

------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia, datada de vinte e três de 

fevereiro de dois mil e dezassete, e a presente sessão ordinária, a seguinte 

correspondência, enviada por: ---------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da 

Assembleia Municipal no mês de abril. Oficio a enviar convite para a cerimónia de 

inauguração da Unidade de Reserva Logística Nacional e Parque de Veículos do Centro 

Tático de Comando da ANPC. ---------------------------------------------------------------------------- 

PCP – Partido Comunista Português - Oficio a enviar projeto de Lei número 

quatrocentos e quarenta e dois XII, que estabelece as condições e requisitos de 

transferência de atribuições e competências para as autarquias locais. ----------------------- 

GRUPO PARLAMENTAR OS VERDES – Oficio a enviar informação relativa à iniciativa 

legislativa PEV sobre Desmaterialização de Manuais e outros Materiais Escolares. ------- 

CADCA – Oficio a enviar cartaz do I Torneio de Karaté Solidário em Fazendas de 

Almeirim, no dia vinte e seis de março. ----------------------------------------------------------------- 

CÂMARA MUNICIPAL DO ENTRONCAMENTO - Oficio a enviar comunicado relativo à 

Central Nuclear de Almaraz. ------------------------------------------------------------------------------- 

ORFEÃO DE ALMEIRIM - Enviou convite para o Concerto da Primavera a realizar no 

Cineteatro de Almeirim no dia vinte e cinco de março. --------------------------------------------- 

TRIBUNAL DE CONTAS – Oficio a enviar homologação e recomendação da conta 

relativa ao exercício de dois mil e catorze. ------------------------------------------------------------- 

CONFRARIA GASTRONOMICA DE ALMEIRIM – Enviou convite para o XII Capítulo 

que se realizou na Vila de Benfica do Ribatejo no dia vinte e três de abril, integrado na 

Quinzena da Enguia. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO – Enviou convite a todos os 

membros da Assembleia Municipal, para a Quinzena da Enguia. Oficio a enviar convite 

para a cerimónia de inauguração da “Galeria dos Presidentes” de Junta de Benfica do 

Ribatejo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA – Enviou convite para as comemorações do 

Quadragésimo terceiro aniversário da Revolução de Abril. ----------------------------------------



 

 

 

 
Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº29-Abril/2017 – Quadriénio 2013/2017 – Pág: 5 de 25 

 

CIMLT – Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo – Enviou convite para o 

jantar comemorativo dos trinta anos da CIMLT. Oficio a enviar cartaz relativo à formação 

de técnicos de manutenção de piscinas.---------------------------------------------------------------- 

ANAM – Associação Nacional das Assembleias Municipais – Oficio a enviar os 

Estatutos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

NERSANT – Oficio a enviar convite para sessão de esclarecimentos do projeto 

“Alentejo e Ribatejo Film Commission. ------------------------------------------------------------------ 

VOZ DAS MISERICÓRDIAS – Enviou jornal mensal relativo ao mês de fevereiro e 

março. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Pedidos de Justificação de falta à sessão ordinária de fevereiro: ------------------------------- 

JORGE ALEXANDRE DE CASTRO VIDEIRA VEIGA DIAS - Oficio a enviar justificação 

de falta à sessão ordinária de fevereiro de dois mil e dezassete. --------------------------------

---------PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação da ata da 

sessão ordinária do mês de fevereiro de dois mil e dezassete. ---------------------------------- 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária do dia vinte e três do mês de fevereiro de 

dois mil e dezassete. Aprovada por unanimidade com vinte e três votos a favor, 

dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a Terra 

(PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. --------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para os assuntos de 

interesse municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos. Gostaria de expor um assunto 

que está relacionado com o ordenamento paisagístico da nossa cidade. Estou a referir-

me em concreto à plantação de palmeiras e ao corte das árvores na via de acesso à 

Cidade de Almeirim na Estrada Nacional cento e catorze, no troço compreendido entre a 

Zona Industrial e a Adega Cooperativa de Almeirim. O Grupo da CDU de Almeirim, tem 

conhecimento de muitas observações desagradáveis e de preocupação pela opção 

tomada, relativamente à plantação de palmeiras, uma vez que as árvores ali plantadas 

tinham um efeito barreira aos pólenes que vinham dos campos ao lado, para além de 

produzirem sombra, uma questão importante numa cidade como Almeirim. Outro dos de 

aspetos negativos das palmeiras é a sua manutenção, uma vez que as suas folhas vão 

apodrecendo, sendo frequentemente necessário proceder ao seu corte e limpeza, para 

além do facto de estarmos a substituir árvores por plantas que não são endógenas. 

Aliás com a plantação de tão grande quantidade de palmeiras naquele troço de estrada, 

corremos o risco de algum visitante mais distraído pensar que está a entrar nalguma 

alguma cidade do norte de África. Uma outra questão que gostaria de levantar, é a falta 

de cuidado geral em algumas zonas da cidade, nomeadamente com a proliferação as 
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ervas daninhas no parque da Tílias, e nalguns passeios da cidade e das freguesias. O 

lago do Jardim dos Charquinhos é outro exemplo de falta de cuidado, mais parecendo 

um pântano. Outro assunto que já abordamos anteriormente nesta Assembleia, é o 

facto das caldeiras das árvores vazias em vários locais da cidade, nomeadamente junto 

à biblioteca de Almeirim, tendo algumas delas transformando-se em W.C.’s caninos. 

Preocupa-me que neste momento não se vislumbre qualquer intenção de replantar 

árvores onde antes existiam. Urge fazer este trabalho, destacando a situação da 

biblioteca. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à Zona Industrial, nomeadamente as ruas interiores estão num estado de 

total abandono. Os passeios estão degradados, as árvores pouco cuidadas, as ervas 

daninhas crescem por todo lado, assim como algum lixo espalhado, sem falar em 

muitos dos pavilhões que apresentam um especto decrépito. ------------------------------------ 

Quero ainda referir-me aos cabos de telecomunicações que enxameiam as ruas 

assemelhando-se quase a uma floresta e dando uma imagem negativa da cidade, ou 

pelo menos de uma parte dela. Às vezes parece que estamos num qualquer subúrbio 

de uma cidade do terceiro mundo. Os operadores deverão ser obrigados a respeitar 

regras que contribuam para uma paisagem urbana agradável.-----------------------------------  

Sobre os contentores do lixo, é frequente encontrar na cidade e nas freguesias 

contentores com as tampas partidas, com o lixo exposto, para além daquele que é 

deixado ao lado, algum desse lixo, proveniente de obras, além de objetos e 

equipamentos variados deixados ao abandono ao lado dos contentores. --------------------- 

Não basta instalar equipamentos. É preciso manutenção e mais do que tudo é preciso 

educar para o exercício da cidadania. Neste aspeto, acredito que as autarquias, como 

órgão do Estado mais próximo dos cidadãos têm um papel importante. Embora de 

forma um pouco tímida, a autarquia tem tentado sensibilizar os cidadãos para 

comportamentos mais cívicos, nomeadamente através da prestação de serviços como a 

“camioneta dos monstros” e mais recentemente com a distribuição de panfletos sobre a 

utilização do serviço. Embora a informação seja importante, não basta. Tem de haver 

contacto direto com as pessoas, para as sensibilizar, utilizar meios mais “agressivos” 

como seja a colocação de placas com avisos junto a contentores do lixo em zonas mais 

problemáticas e que com certeza já estarão identificadas. O mesmo deve ser feito nos 

jardins, onde diariamente assistimos a pessoas a passear os seus cães e a permitirem, 

quando não incentivam, que os animais façam as suas necessidades na relva, nos 

passeios. Há que colocar avisos, em abundância, a proibir este tipo de práticas e 

porventura mais importante, vigiar e atuar, nomeadamente com a aplicação de coimas. 

Se não está previsto, que se faça um regulamento que tipifique, enquadre e puna este 
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tipo de comportamentos. Insisto na importância de promover programas de educação 

ambiental e cívica com o estabelecimento de parcerias com as escolas e outras 

entidades. É uma questão de saúde pública.---------------------------------------------------------- 

MARIA JOSÉ DIAS (Grupo do MICA) Boa noite a todos. ----------------------------------------- 

Sobre este assunto dos jardins, gostaria de informar para a necessidade de trocar a 

areia do parque infantil da Zona Norte, uma vez que se encontra toda suja, Penso que 

umas das soluções, podia passar por colocar um tapete de materiais de borracha, muito 

utilizado em parques infantis, como o que está junto à Conservatória de Almeirim. -------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, dou a palavra ao 

Senhor Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite aos presentes. ---------------------------------------- 

Gostaria de começar por esta última intervenção. --------------------------------------------------- 

Como todos sabem sou pai recentemente, e nessa qualidade, são muitas as vezes que 

frequento os espaços verdes da cidade, e no último domingo foi um desses dias, que 

por acaso o passeio foi no parque da Zona Norte. Aquilo que constatei é que não está 

dessa forma. Quanto ao facto de se trocar areia, por placas de borracha, julgo não ser 

uma opção sensata, uma vez que em dias de calor a borracha torna quase impossível a 

utilização por crianças, para além dos económicos, nomeadamente a da conservação. – 

Neste caso em concreto, há claramente um problema de civismo, para o qual a Câmara 

é alheia, pelo que a solução não passa por inundar o espaço com borracha. ---------------- 

Relativamente à intervenção da bancada da CDU, a questão das ervas está a ser 

resolvida. Durante algum tempo utilizamos alguns químicos ditos “amigos do ambiente”, 

que claramente não resultaram, pelo que optamos agora por uma solução, também ela 

amiga do ambiente. A Câmara adquiriu recentemente uma máquina de monda térmica, 

que chegará nos próximos dias, cuja função é “cozer” as ervas daninhas. Esta máquina 

trabalha a vapor de água com temperaturas muito altas, cozendo as ervas e plantas 

infestantes de passeios e bermas, pelo que muitas das zonas que falou ficam 

resolvidas. Sobre as árvores, é verdade que temos alguns problemas em alguns locais, 

visto que muitas não foram a melhor opção para a dimensão dos passeios e vice-versa, 

pelo que, sempre que é possível, vamos retificando e alterando. -------------------------------

Em relação à entrada de Almeirim, gostaria de dizer que muitas das árvores que estão 

no local, tem-se partido com o vento, pelo que não é fácil encontrar para o local uma 

espécie que se possa desenvolver. ---------------------------------------------------------------------- 

As árvores que ainda lá se encontram, libertam muitos pólenes e nos últimos tempos as 

queixas eram muitas, pelo que a opção foi a instalada: Admito a observação e a crítica 
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sobre as palmeiras, mas a verdade é que segundo informação dos serviços a opção 

mais adequada é a das palmeiras, não sendo esta isenta de críticas. ------------------------- 

Sobre os contentores do lixo, voltamos ao mesmo problema do civismo. --------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Percebemos que existem perspetivas diferentes 

do mesmo problema, é natural e salutar, pelo que vamos continuar atentos a este 

assunto no debate pela convergência de soluções comuns. -------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Prestei atenção à intervenção 

do Senhor deputado da bancada da CDU, sobre as observações que fez. Não queria 

deixar de dizer que a entrada da cidade poder vir a confundir-se com uma outra 

qualquer do norte de África, não vejo qualquer inconveniente, pois o nome de Almeirim, 

é de origem árabe, pelo que deixo a sugestão para o nome da artéria, como avenida 

das Arábias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à apreciação de um voto de saudação 

relativo ao 1º de Maio, apresentado à Mesa, pelo grupo da CDU. ------------------------------ 

------------------------------------------VOTO DE SAUDAÇÃO-------------------------------------------- 

-------------------------------------1º de Maio – Dia do Trabalhador------------------------------------ 

MARIA JOSÉ CARDOSO (Grupo da CDU) »» Uma data que assume relevância no 

mundo do trabalho ´e o dia 1º de Maio, dia que, e, mil oitocentos e oitenta e seis, 

centenas de milhares de operários iniciaram uma luta histórica em Chicago, realizando 

uma greve geral na qual, ao reivindicarem jornadas de oito horas de trabalho, foram 

impiedosamente reprimidos pelas entidades patronais e policiais. Os amplos reflexos 

internacionais dessa luta determinaram a declaração do dia Um de Maio como Dia do 

Internacional do Trabalhador. Desde então, o movimento operário e sindical e a luta dos 

trabalhadores têm assumido um papel determinante nas conquistas das condições 

laborais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Em Portugal, o 1º de Maio só voltou a ser comemorado livremente a partir de mil 

novecentos e setenta e quatro, com o fim do regime fascista que reprimia a celebração 

deste dia. Por isso, enaltecer o 1º de Maio representa recordar o significado da luta dos 

operários de Chicago, de todos os trabalhadores em geral e, especialmente, dos 

trabalhadores portugueses e das organizações representativas, na sua defesa pelo 

direito ao trabalho, por um trabalho com direitos, contra a precariedade, por melhores 

condições de vida das suas famílias e no apoio a todos aqueles que lutam por esses 

direitos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Neste sentido, e na sequência da presente proposta da “CDU”, a Assembleia 

Municipal de Almeirim, reunida em sessão ordinária no dia vinte e sete de Abril de dois 

mil e dezassete, delibera: ----------------------------------------------------------------- 
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------- Saudar o dia 1º de Maio, todos os trabalhadores portugueses, bem como as suas 

organizações sindicais, manifestando a sua solidariedade com a luta por melhores 

condições de trabalho e por uma vida digna e com direitos. -------------------------------------- 

------- Pugnar pelo apoio a melhores condições de vida dos trabalhadores e suas 

famílias, saudando todos aqueles que, no presente ou no futuro, contribuem ou venham 

a contribuir para o Desenvolvimento e a Justiça Social em Portugal, dando especial 

relevo a todos aqueles que vivem e/ou trabalham no Concelho de Almeirim. ---------------- 

------- Apelar aos trabalhadores e suas famílias, estudantes e aposentados em 

particular, a participar nas comemorações e manifestações do dia 1º de Maio, em 

defesa dos seus direitos cívicos, sociais, laborais e sindicais. ------------------------------------ 

------- Assembleia Municipal de Almeirim, ao vinte sete dias do mês de abril de dois mil e 

dezassete. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- * Votação do Voto de Saudação relativo ao Dia Internacional do Trabalhador 

– APROVADO POR UNANIMIDADE: Com vinte e três votos a favor, dezasseis do grupo 

do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) 

e dois do grupo MICA. -------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Vamos agora passar ao Período da Ordem do Dia 

(POD), que começa como sempre pela Informação Escrita do Presidente da Câmara. - 

-------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor Presidente 

da Câmara para fazer a sua introdução. ---------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A informação escrita relativa a este último período está 

bastante completa refletindo toda a atividade da Câmara neste período. Caso existam 

algumas dúvidas ou pedidos de esclarecimento, darei as respostas no final das 

intervenções. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao grupo da CDU. ------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes nesta sessão. - 

A minha intervenção é para fazer três questões e uma observação ao senhor 

presidente, que são as seguintes: ------------------------------------------------------------------------ 

Quando é que vão ser abertas as propostas para a requalificação paisagística da 

Urbanização das Milheiras, e para quando está previsto o início das obras? ---------------- 
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Sobre o Gabinete do Sucesso Escolar em Almeirim, o mesmo diz que continua com a 

sua atividade, pelo que gostaríamos de saber a composição do referido gabinete. -------- 

A outra questão é sobre Plano Intermunicipal de dois mil e dezassete, quando é que se 

prevê a sua entrada em vigor? ---------------------------------------------------------------------------- 

Finalmente, a observação que gostaria de fazer, é sobre a referência, à recuperação 

integral do Moinho de Vento em Almeirim, situado à saída da cidade, conhecido por 

Moinho do Nobre. A nossa observação é elogiar esta iniciativa, por finalmente se 

valorizar muito do património desprezado. ------------------------------------------------------------- 

MARIA JOSÉ DIAS (Grupo do MICA) »» Boa noite a todos. ------------------------------------- 

A minha intervenção é sobre o Gabinete do Sucesso Escolar. ----------------------------------- 

Gostaria de saber quais são as iniciativas desenvolvidas pelo Gabinete, assim como 

alguns dos seus objetivos e resultados. ---------------------------------------------------------------- 

A outra questão, é sobre a saúde em Almeirim, pelo que gostaria de saber o que está a 

ser feito por parte da Câmara, relativamente à falta de médico e médicos contratados no 

Centro de Saúde. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Relativamente ao 

ponto um da ordem de trabalhos, no que diz respeito às contas. Iniciando pela 

execução orçamental, de referir que de acordo com os números presentes, parece que 

a execução, está a seguir um bom nível no que diz respeito à execução das despesas 

correntes. Notar um saldo corrente positivo a esta data de cento e quarenta e nove mil 

euros, mas um saldo orçamental negativo nesta data de duzentos e sessenta e oito mil 

euros. Para isso contribui um grande gasto nas despesas de investimento, pelo que a 

questão que gostaria de colocar, relativamente a este assunto, quais são as despesas 

de investimento mais significativas que o Municipio tem feito? ----------------------------------- 

Sobre as dividas a fornecedores, existe aqui um aumento, apesar do valor ser 

relativamente baixo. O facto é que tem existido aumento nos últimos meses, passou de 

cento e setenta e nove mil euros, para duzentos e noventa mil euros, pelo que 

gostaríamos se existe algum motivo em particular para este aumento. ------------------------ 

No que diz respeito à ALDESC, se existe mais algum desenvolvimento. ----------------------

Por último, uma vez que não estão aqui presentes os processos judiciais, perguntar se o 

Municipio de Almeirim tem processos judiciais para cobrança de dívidas, e caso 

afirmativo, quem são? --------------------------------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Sobre a Informação Escrita, apraz-me salientar 

dois dos aspetos, um, que se refere á Proteção Civil, ao Campus da Proteção Civil de 

Almeirim, que paulatinamente se vai instalando em Almeirim. Estas infraestruturas, com 
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a inauguração da URL e Parque de Viaturas, com a anterior inauguração da FEB e com 

o edifício do CDOS em fase de concurso, com o arranque das obras para breve. ---------- 

Estas infraestruturas são de grande relevo regional e nacional para cidade, pelo que o 

esforço que o Executivo desenvolveu para a sua concretização, merece todos os 

elogios. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Outro dos aspetos que gostaria de referir na minha intervenção é sobre a obra feita 

relativa à requalificação dos Centros de Saúde, nomeadamente de Raposa, Benfica do 

Ribatejo e Fazendas de Almeirim, para além das obras na extensão de Marianos. -------- 

Este esforço da Câmara, é louvável, vem ao encontro das necessidades da população, 

pelo que merece também da nossa parte todos os elogios. --------------------------------------- 

Finalmente, registar com agrado a manutenção do prazo médio de pagamento a 

fornecedores em cinco dias. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, vou dar a palavra 

ao senhor presidente Pedro Ribeiro. -------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» As obras para a requalificação da Urbanização das 

Milheiras, se tudo correr como previsto, as obras devem arrancar no inicio do mês de 

Junho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Relativamente ao Plano Intermunicipal Operacional, é a continuação dos anos 

anteriores, e deverá estar pronto durante o próximo mês. São questões essencialmente 

técnicas, cujos resultados obtidos tem sido bons bem com a sua capacidade 

operacional. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação ao Gabinete de Promoção do Sucesso Escolar, ele tem uma Técnica 

Superior. Surgiu da necessidade do pacto que a CIMLT celebrou com o Alentejo. Nessa 

altura foi acordo observar a questão do abandono escolar. Na altura, o que estava 

previsto seria, baixar os níveis de abandono escolar. ----------------------------------------------- 

No entanto, este assunto passou a ter um foco diferente, uma vez que sucesso escolar 

é uma coisa e abandono escolar é outra. Numa primeira fase este assunto seria gerido 

pela CIMLT e depois alargado a DREL. ---------------------------------------------------------------- 

Neste momento o que se pretende é ter mais recurso nesta matéria, uma vez que vai 

haver recursos financiados nesta área, embora ainda não se saiba bem como e quais. – 

Sobre a questão do médicos, sabemos que saíram dois médicos de Almeirim, uma 

médica que foi para uma unidade de saúde familiar, dentro do Serviço Nacional de 

Saúde, e outro médico que solicitou a rescisão, ou seja, quer sair do Serviço Nacional 

de Saúde. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na semana seguinte o assunto foi resolvido, com a contratação de dois prestadores. Se 

perguntar se a solução é ideal, a minha opinião é que não. -------------------------------------- 
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Na execução orçamental falta aqui uma fatia muito grande, que será recebida no 

próximo mês que é proveniente do IMI, falta a integração do saldo, que só acontece 

após esta Assembleia. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Neste momento há um conjunto de obras, um pouco por todo o Concelho que estão a 

ser feitas, umas com fundos comunitários, mas muitas sem acesso a fundos 

comunitários, que fazem disparar os valores do investimento. Quanto aos valores de 

devidas a fornecedores, é explicado com a altura do mês que a informação é feita. ------- 

Nós continuamos a pagar aos fornecedores em média a cinco dias, no entanto, basta 

haver uma fatura de uma obra que chegue de setenta ou oitenta mil euros para causar 

uma diferença. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre os processos judiciais, o único que tenho conhecimento é de um processo antigo, 

da RENIT, que está relacionado com a venda de terrenos onde é hoje o Pingo Doce. ---- 

Por último, as questões do Campus da Proteção Civil, é uma denominação que a 

autoridade vai incluir nas suas siglas, e que teve a sua origem em Almeirim. ---------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções, passamos ao 

ponto seguinte. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS REFERENTES AO EXERCÍCIO DE DOIS MIL E DEZASSEIS, DE 

PROPOSTA DE APLICAÇÃO DO RESULTADO LÍQUIDO DO EXERCÍCIO DE 

DOIS MIL E DEZASSEIS, BEM COMO INVENTÁRIO DOS BENS, DIREITOS E 

OBRIGAÇÕES PATRIMONIAIS. --------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão do 

ponto dois. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Relativamente a 

este assunto, começo por fazer uma análise ao Relatório de Gestão e Demonstrações 

Financeiras do ano de dois mil e dezasseis. ---------------------------------------------------------- 

Sobre o relatório do Revisor Oficial de Contas, aquando da discussão e votação destas 

contas na reunião de Câmara não foi disponibilizado o relatório do Revisor Oficial de 

Contas que é um elemento fundamental para a sua análise e uma obrigação legal, pelo  

 

que não nos foi entregue o Património (detalhe do Imobilizado); Não nos foram 

entregues as Normas de Controlo Interno e não nos foi entregue o Balanço Social de 

dois mil e dezasseis. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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Relativamente ao total das despesas, as mesmas diminuíram em cerca de um por cento 

relativamente a dois mil e quinze, fundamentalmente por diminuição das despesas com 

pessoal em zero virgula quatro milhões de euros. --------------------------------------------------- 

Note-se o grande aumento de dezanove por cento das transferências correntes, cerca 

de zero virgula três milhões de euros. ------------------------------------------------------------------- 

As despesas de capital são as mesmas que em dois mil e quinze e ficaram muito 

aquém do previsto, em um virgula nove milhões de euros, menos quarenta e um por 

cento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No que diz respeito à aquisição de bens e serviços estranhamos o aumento de vinte e 

cinco por cento de “Outros Trabalhos Especializado”, que é a terceira maior rubrica. 

Esta rubrica aumentou noventa e quatro por cento em dois anos. ------------------------------ 

Quanto a material de educação, cultura representam apenas trinta e um mil euros e 

formação sete mil euros. Claramente estas não são apostas do executivo. ------------------ 

Sobre as transferências correntes, o apoio às instituições sem fins lucrativos, em 

seiscentos e noventa e nove mil euros, teve uma redução significativa de dezoito por 

cento. Com a aprovação de regulamentos de atribuição de subsídios deve ser repartida 

uma verba fixa às instituições de acordo com os critérios do regulamento. ------------------- 

As transferências correntes para as famílias aumentaram em zero virgula quatro 

milhões de euros correspondente às verbas dos programas do IEFP. ------------------------- 

Refira-se que defendemos o aumento dos apoios sociais e o trabalho em rede com as 

IPSS do Concelho, que achamos estarem muito desvalorizadas em termos de apoios. – 

No que diz respeito à aquisição e bens de capital, as despesas de investimento tiveram 

um desvio de negativo de quarenta e um por cento face ao orçamento. ---------------------- 

Quanto ao PPI e as suas principais rubricas ao analisarmos os investimentos acima de 

cem mil euros vemos que grosso modo são: Reserva Logística Nacional e Centro de 

Comando Técnico, aquisição de terrenos, arranjos diversos a arruamentos, 

requalificação das Escolas Básicas, requalificação das extensões de saúde e aquisição 

de viaturas com sessenta e sete por cento do total do investimento de um virgula oito 

milhões de euros. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada existe para investimentos que permitam atrair novas empresas para o Concelho. 

E nada para a parte social. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

Quanto às transferências de capital, as transferências para apoio ao investimento às 

freguesias do Concelho desapareceram em dois mil e treze e continuam a zero. ---------- 

Gostaríamos de ver aqui apoios ao investimento às IPSS do Concelho. ---------------------- 
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No que diz respeito ao total das receitas, as mesmas têm vindo a aumentar 

consecutivamente dos dez milhões de euros de dois mil e doze para onze virgula quatro 

milhões de euros em dois mil e treze e os atuais doze virgula cinco milhões de euros. --- 

As receitas de capital ficaram muito aquém do previsto, ou seja em menos de cinquenta 

e um por cento. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto a Impostos Indiretos, o IMI teve um aumento brutal desde dois mil e doze. Como 

se sabe houve, por parte do Estado Central, um trabalho de atualização dos valores 

patrimoniais dos imóveis que nunca tinham sido avaliados ao abrigo do CIMI. O 

Município mantém a taxa do IMI em zero virgula quatro por cento. Os dois fatores 

conjugados conduziram a um aumento de zero virgula sete milhões de euros de dois mil 

e doze para dois mil e dezasseis. O Município aumentou as suas receitas à custa de 

mais sacrifício para os cidadãos do Concelho. ------------------------------------------------------- 

Refira-se que em dois mil e catorze já as receitas do IMT tinham voltado ao normal 

depois de um recebimento extraordinário de um virgula nove milhões de euros em dois 

mil e onze e a subsequente devolução de verbas em dois mil e doze e dois mil e treze, 

tendo as receitas sido praticamente nulas nos dois anos. ----------------------------------------- 

Importa referir que os valores de derrama são os mais altos dos últimos cinco anos. ----- 

Para as transferências correntes, como podemos verificar as transferências correntes 

do Estado Central para o Município de Almeirim têm aumentado todos os anos, sendo 

em dois mil e dezasseis sensivelmente as mesmas. ------------------------------------------------ 

Nas receitas de capital, é normalmente a realização de receitas de capital a que mais 

falha as estimativas, nomeadamente a participação em projetos cofinanciados. ------------ 

As transferências de capital da Participação comunitária em projetos cofinanciados 

apresentam um desvio, face ao orçamento, de sessenta e sete por cento, cerca de um 

virgula nove milhões de euros. ---------------------------------------------------------------------------- 

A rubrica Administração Central - Cooperação Técnica e Financeira apresenta um 

desvio de cinquenta e três por cento, cerca de zero virgula seis milhões de euros. -------- 

Para o saldo corrente e saldo orçamental, o corrente manteve-se positivo em cerca de 

um virgula nove milhões de euros, cerca de dezoito por cento das despesas. Tal só é 

possível graças à enorme carga fiscal sobre os Munícipes através das elevadas taxas 

de IMI, IRS e derrama. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Ao nível do total do orçamento há também um superavit de zero virgula dois milhões de 

euros, note-se que este superavit de base caixa corresponde ao valor de novos 

empréstimos bancários. ------------------------------------------------------------------------------------- 
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Para o endividamento bancário, a dívida atualmente existente acarretou em dois mil e 

dezasseis aos cofres dos Munícipes cerca de zero virgula nove milhões de euros 

anuais, sendo a média sete anos. ------------------------------------------------------------------------ 

A renegociação da dívida e o pagamento de dívidas com juros mais altos fez com que a 

taxa de juro média se tenha reduzido de forma significativa. ------------------------------------- 

Quanto à declaração de rendimentos em atraso no último dia do ano de dois mil e 

dezasseis, indica uma dívida do Fundo Imobiliário Citation de cerca de quatrocentos e e 

trinta e quatro mil euros desde vinte e três de agosto de dois mil e seis. ---------------------- 

Este fundo (que entrou em liquidação em doze de setembro de dois mil e dezasseis) 

adquiriu onze lotes de terreno na ZAE e ainda tem sete deles valorizados a cerca de 

quinhentos e sessenta e dois mil euros. ---------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou agora a palavra ao Senhor deputado Cruz 

Martins. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Sobre este assunto e como ponto prévio, devo 

referir que a bancada da CDU ponderou solicitar a retirada deste ponto, pois como foi 

ditos, a documentação que nos foi distribuída não continha o mapa de inventário, não 

continha o balanço social, não continha as normas de controlo interno, e apenas 

tivemos, por diligência própria tivemos esta informação afim da manhã de hoje. Foi com 

alguma boa vontade e sentido de dever, que decidimos discutir este assunto nas 

circunstâncias conhecidas. --------------------------------------------------------------------------------- 

Nestas contas. Não podemos deixar de destacar, creio que pela primeira vez, a 

ausência de enfases ou reservas na certificação das contas, e à semelhança de outros 

documentos, este também não foi entregue na reunião de câmara. Embora tenha 

chegado à nossa bancada na segunda remessa de documentação. A ausência enfases 

ou reservas na certificação das contas, é um fato positivo que tomamos nota. Á 

semelhança de dois mil e quinze e dois mil e dezasseis, reflete taxa de execução na 

ordem dos oitenta por cento, usando o termo pouco adequando, começa a ficar um 

bocadinho “enfadonho”. Até porque a execução da receita, tem o valor exatamente igual 

ao de dois mil e quinze. 

Como vem sendo habitual, os impostos indiretos são uma fatia importante na receita do 

município, como em todos os outros, embora aqui tenha um peso significativo, 

destaque-se naturalmente o IMI, para além de se registar este ano um aumento 

importante da DERRAMA. O ano passado tinha sido residual. A mesma questão 

também acontece relativamente ao IMT. Gostaríamos de saber se houve alguma 

operação em particular que tenha contribuído para a formação deste valor. Da avaliação 

desta performance, a cobrança de impostos, que realmente é a melhor em todas as 
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contas apresentadas é a que apresenta a melhor execução. Por essa razão, verificamos 

que temos bases para sustentar o nosso argumento, que existem condições para que 

se faça uma redução do IMI, até porque o Municipio de Almeirim tem uma das taxas 

mais elevadas do conjunto dos municípios portugueses. ------------------------------------------ 

Os valores dos subsídios tem sido utilizados para algumas entidades, registando um 

valor elevado. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nesta matéria, seria interessante pensar-se em reavaliar os contratos programa 

existentes, para se aferir as verdadeiras realidades das entidades. Ultimamente o que 

se assiste, é à atribuição avulso se subsídios, e que de alguma maneira subverte o 

espirito que esteve na base da aprovação do regulamento. --------------------------------------

A execução do PPI, é o “calcanhar de Aquiles” nesta prestação de contas. O ano de 

dois mil e dezasseis não foi exceção, antes pelo contrário, até piorou face aos 

resultados alcançados em dois mil e quinze. Ficamos muito aquém das metas traçadas, 

temos um valor de execução financeira abaixo dos sessenta por cento, e se 

observarmos a execução global, como exercício, verificamos que quase no fim de 

mandato, temos uma execução na ordem dos quarenta sete ponto sessenta e sete. 

Temos alguma dificuldade em entende que na educação se registe apenas uma taxa de 

execução de quarenta e nove por cento. Bem sabemos que muitos deste valor de 

alguns projetos estão influenciados por atraso dos fundos comunitários, mas só isso 

não justifica esta execução. Há outros projetos que podiam ter ser executados, mas que 

não o foram. Provavelmente, alguns estão a ser iniciados agora, e até faz parecer que 

despertaram para este ano. -------------------------------------------------------------------------------- 

Como referi no início, a hora tardia que recebemos esta informação, faz 

necessariamente que a nossa abordagem a este assunto, nomeadamente ao mapa de 

inventário, seja quase simbólica, e naturalmente pecará por defeito. --------------------------- 

No entanto, reparáramos nom detalhe, que continuam a ser inventariados os 

contadores de água, esta questão já foi abordada algumas vezes, mas o facto é que 

eles continuam inventariados, pelo que gostaríamos de perceber qual a razão. O outro 

aspeto, que já tivemos ocasião de abordar noutras instâncias, refere-se à inexistência 

de qualquer referência à estrutura e equipamento da iluminação pública. São um valor 

ainda significativo, e que na nossa opinião deviam constar no património. ------------------- 

Sobre o balanço social, fazer apenas algumas notas em que destacamos que há um 

elevado número de dias de ausência de pessoal por acidentes de serviço ou doença 

profissional. Associado a esta realidade, e ao contraio do que seria de esperar, 

verificamos que não está refletida nenhuma ação de formação de segurança e saúde no 

trabalho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Estamos perante um documento técnico, 

elaborado por especialistas experientes. Nós na nossa bancada não encontramos nada 

que nos fizesse pensar o contrário. Salientar ainda o fato que o referido relatório, não 

apresenta ou regista enfases ou reservas, o que nos deixa muito satisfeitos. Assim, a 

bancada do PS irá votar o documento favoravelmente. -------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou agora a palavra ao Senhor Presidente da 

Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Nós somos uma referencia na estabilidade das contas, 

na cobrança de impostos e outras atividades. É verdade que nós temos algumas áreas 

em que alguns investimos não foram realizados, mas a resposta também foi dada nas 

vossas intervenções. Tudo aquilo que fizemos nos últimos anos e nos últimos tempos, 

foi ter sempre em conta o aproveitamento das oportunidades. ----------------------------------- 

Quanto às requalificações das escolas, fizemos os projetos para os cinco locais, e 

vamos executar à medida das nossas possibilidades. ---------------------------------------------- 

Para os próximos anos, destes projetos que foram referidos e que não foram 

executados, dois deles não o vão ser certamente, um deles o mercado municipal e o 

outro o IVV, apesar de estarem previstos. Só neste dois projetos estamos a falar de 

verbas na ordem dos três milhões de euros. ---------------------------------------------------------- 

Sobre a questão do aumento do IMI, já disse isto uma série de vezes, e vou continuar a 

dizer. Se me aumentarem o vencimento e diminuírem o subsídio de refeição, e no final 

do ano ou mês ganho menos, prefiro que isso não aconteça. A verdade é que o IMI 

aumentou, mas as receitas da Câmara em termos gerais, colocando o IMT, as Taxas 

Urbanísticas e outros, no global recebemos menos. ------------------------------------------------ 

No que diz respeito aos contadores de água, a Câmara possui alguns desses 

equipamentos para a sua utilização e controlo interno. --------------------------------------------- 

Relativamente aos equipamentos de iluminação pública, admito que o assunto seja 

pertinente, mas a solução terá de ser encontrada, com aplicação ao nível nacional. ---- 

Também é bom referir, que os impostos das autarquias, aqueles que nós recebíamos 

representam quinze por cento dos impostos que todos nós pagamos, oitenta e cinco por 

cento são da administração central, e as autarquias, com quinze por cento fazem 

cinquenta por cento do investimento do País. --------------------------------------------------------- 

Pagar divida, fazer investimento, reduzir o prazo médio de pagamento e não cobrar 

impostos, parece-me uma coisa impossível. ---------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, passamos à 

votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------- * Votação do ponto dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, os documentos de Prestação de Contas referentes ao Exercício 

de dois mil e dezasseis, de proposta de aplicação do Resultado líquido do exercício de 

dois mil e dezasseis, bem como Inventário dos Bens, Direitos e Obrigações 

Patrimoniais, com dezasseis votos a favor do grupo do PS. Dois votos contra da 

Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). Cinco abstenções, três do grupo da 

CDU e dois do grupo do MICA. --------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 
JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Apenas para 

referir que este voto contra, deve-se a fato da não entrega em tempo útil de todos os 

documentos necessários à sua discussão e apreciação. ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» A Mesa recebeu por parte do Grupo do PS um 

requerimento a solicitar o prolongamento dos trabalhos por mais quinze minutos para 

término os trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do requerimento para término dos trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE. -----------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto seguinte. --------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE PROPOSTA DA PRIMEIRA REVISÃO 

AO ORÇAMENTO PARA DOIS MIL E DEZASSETE. ------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão 

deste assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Relativamente a 

esta revisão, do ponto de vista técnico não tem nenhuma observação para fazer. -------- 

No entanto, gostaríamos de fazer, para além do aumento de quatrocentos mil euros de 

programas do IEFP, está a mais cem mil euros para outros programas, que gostaríamos 

de saber mais detalhes. ------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, dou a palavra ao 

Senhor Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Nós temos com IEFP uma parceria grande, tendo em 

conta que estes programas são importantes para um conjunto de pessoas, que por um 

lado veem o seu rendimento aumentar e por outro lado adquirem hábitos de trabalho e 

formação num conjunto de áreas laborais. ------------------------------------------------------------- 

Da análise que foi feita, verificou-se que havia a necessidade de reforçar esta rubrica. – 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação do ponto três. --------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto três da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA E MUNUTA, a proposta da primeira revisão ao Orçamento para 

dois mil e dezassete, com dezanove votos a favor. Dezasseis do grupo do PS e três do 

grupo da CDU. Quatro abstenções, duas do grupo do MICA e duas da coligação Amar a 

Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). ------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 
JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Apenas para 

referir que esta abstenção, prende-se com o fato do documento não modificar 

significativamente o orçamento, com o qual nós nos tínhamos abstido. -----------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais declarações de voto, passamos 

ao ponto número quatro. ------------------------------------------------------------------------------------ 

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE PROPOSTA DE CONCESSÃO DE 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA GENÉRICA PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS DE AQUISIÇÕES DE SERVIÇOS INSCRITAS EM GRANDES OPÇÕES 

DO PLANO DOIS MIL E DEZASSETE, DOIS MIL E VINTE (CRF. NÚMERO QUINZE 

DO ARTIGO QUARENTA E NOVE DA LEI DE ORÇAMENTO DE ESTADO PARA DOIS 

MIL E DEZASSETE). --------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

Não havendo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto quatro da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE, a proposta de Concessão de autorização prévia genérica para a 

assunção de compromissos plurianuais de aquisições de serviços inscritas em Grandes 

Opções do Plano dois mil e dezassete, dois mil e vinte, com vinte e três votos a favor, 

dezasseis do grupo do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a Terra 

(PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA-----------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto cinco. -------------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA 1ª ALTERAÇÃO AO 

MAPA DE PESSOAL PARA DOIS MIL E DEZASSETE. --------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da 

Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Na última assembleia veio um conjunto de 

alterações, onde já se previa estas. ------------------------------------------------------------ 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão do 

ponto cinco da ordem de trabalhos. ---------------------------------------------------------------------- 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Relativamente a 

este assunto, de referir que não foi elaborada nem entregue a certidão da reunião de 

Câmara onde este assunto foi discutido. --------------------------------------------------------------- 

Havendo um aumento de quatrocentos mil euros para a rubrica onde se encontra a 

parceria com o IEFP, mais um reforço de cem mil euros, e agora aumentar a despesa 

com pessoal, como é que tudo isto se conjuga? ----------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Nós observamos esta alteração ao Mapa de 

Pessoal e percebemos que existe um arranjo. Eliminam-se dezasseis postos de 

trabalho que não estariam preenchidos e criam-se quinze. Este processo, salvo melhor 

opinião, é um pouco estranho. Houve um concurso para a contratação de técnicos 

superiores, que entretanto foi anulado, e a justificação dada na altura para a sua 

anulação, era que tinham surgido um número de candidatos bastante superior ao que 

estava previsto, e por outro lado, isso iria criar um enorme aumento de custos, 

nomeadamente com a avaliação psicológica. --------------------------------------------------------- 

Agora, parece que, para preencher os mesmos lugares dos técnicos superiores, 

estamos a criar postos de trabalho de assistentes técnicos. -------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara 

para fazer os esclarecimentos que entender sobre o assunto. ----------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A questão da avaliação dos candidatos não está 

relacionado com este assunto. ---------------------------------------------------------------------------- 

Na altura fizemos a criação de sete lugares, três para a área do desporto e quatro para 

a área da cultura. Como se tratavam de lugares de assistentes operacionais, quem 

concorria a um também concorria ao outro, e as avaliações psicológicas tinham de ser 

feitas para os dois casos. Como cada avaliação custa cerca de cem euros, multiplicado 

por dois e pelo número de candidatos não nos pareceu que seria a melhor solução. ----- 

O que foi feito, foi uma alteração de colocar sete lugares no mesmo concurso para 

cultura e desporto. Com esta mera alteração conseguimos resolver o assunto. ------------- 

Quanto aos lugares para técnicos superiores, esses não vão ser concursados. ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Esclarecidas as dúvidas sobre este ponto, 

passamos à sua votação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto cinco da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta da 1ª alteração ao Mapa de Pessoal para dois mil e 

dezassete, com dezoito votos a favor. Dezasseis do grupo do PS e dois do grupo do 
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MICA. Cinco abstenções, três do grupo da CDU e duas da coligação Amar a Terra 

(PPD/PSD.CDS-PP.MPT). --------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) -------------------------------------- 
CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A nossa posição sobre este assunto, é que 

sempre defendemos os postos de trabalho, daí a nossa posição na votação deste 

assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais declarações de voto, passamos 

ao ponto número seis. --------------------------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CELEBRAÇÃO DE ADENDA AO 

CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM NA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 

LEZÍRIA DO TEJO, ATRIBUÍDAS AO MUNICÍPIO PELA LEI NÚMERO 

CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE NOVE DE JUNHO, 

RELATIVAS AO REGIME JURÍDICO DO SERVIÇO PÚBLICO DE 

TRANSPORTE DE PASSAGEIROS. ---------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara. – 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Muito contra a minha vontade, mas tendo em conta que 

tenho de observar a Lei, este assunto está na Assembleia para ser apreciado e votado.  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ---------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Em vinte e nove de dezembro veio a esta 

Assembleia a delegação de competências, sobre a qual votamos contra. Obviamente 

que agora o nosso sentido de voto será o mesmo. -------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções para este 

assunto, vamos votar. --------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto seis da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta de Adenda ao contrato interadministrativo de 

delegação de competências do Município de Almeirim na Comunidade Intermunicipal da 

Lezíria do Tejo, atribuídas ao Município pela Lei cinquenta e dois barra dois mil e 

quinze, de nove de junho, relativas ao Regime Jurídico do Serviço Público de 

Transporte de Passageiros, com vinte votos a favor. Dezasseis do grupo do PS, dois do 

grupo do MICA e dois da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). Três votos 

contra do grupo da CDU. ----------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos ao 

ponto número sete. -------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO À JUNTA 

DE FREGUESIA DA RAPOSA, PARA AQUISIÇÃO DE CARRINHA DE CAIXA 

ABERTA. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Pedi a palavra 

para enaltecer a informação que veio para este ponto. Uma carta bem redigida, a dizer 

o que pretende, juntando ainda três propostas de orçamento e consulta. Neste caso, só 

posso dar os meus parabéns como a Junta de Freguesia de Raposa tratou este 

assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, vamos votar 

o ponto sete. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto sete da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a atribuição de subsídio à Junta de Freguesia da Raposa, 

para aquisição de carrinha de caixa aberta, com vinte e dois votos a favor, quinze do 

grupo do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-

PP.MPT) e dois do grupo MICA. -------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à apreciação do ponto oito da 

ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO 

À JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM PARA REALIZAÇÃO 

DE OBRAS NOS CEMITÉRIOS A E B. ------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a 

discussão deste ponto. ---------------------------------------------------------------------------- 

JOÃO LOPES (Coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) »» Por contraposição 

do que acabei  de dizer no ponto anterior, este pedido é exatamente o contrario do 

pedido da Junta da Raposa. Nesta proposta não sabemos quantos orçamentos foram 

pedidos, que obras estão contempladas, qual a percentagem que solicitam sobre o 

valor global das obras. Obviamente acreditamos na palavra das pessoas envolvidas e 

vamos votara favoravelmente, mas que a apresentação e justificação em relação à 

Junta de Freguesia de Raposa deixa muito a desejar. --------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções para este 

assunto, vamos passar à votação. ----------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto oito da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a atribuição de apoio financeiro à Junta de Freguesia de 
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Fazendas de Almeirim para realização de obras nos cemitérios A e B, com vinte e dois 

votos a favor, quinze do grupo do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a 

Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e dois do grupo MICA. -------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à discussão a avaliação do ponto 

seguinte, que será o ponto nove da ordem de trabalhos. ------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE ANULAÇÃO DE DÍVIDA 

RELATIVA À FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, A ANA MARIA PIEDADE 

AFOITO. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. Não havendo 

intervenções, passamos à votação. ----------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- * Votação do ponto nove da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o pedido de anulação de dívida relativa à feira mensal de 

Almeirim, a Ana Maria Piedade Afoito, com vinte e três votos a favor, dezasseis do 

grupo do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-

PP.MPT) e dois do grupo MICA. --------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à análise e discussão do ponto dez. ---- 

DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE ANULAÇÃO DE DÍVIDA 

RELATIVA À FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, A ANTÓNIO JESUS DA SILVA. – 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo também inscrições neste 

ponto, passamos à votação. ---------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto dez da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o pedido de anulação de dívida relativa à feira mensal de 

Almeirim, a António Jesus da Silva, com vinte e três votos a favor, dezasseis do grupo 

do PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) 

e dois do grupo MICA. --------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, 

passamos ao ponto seguinte. ------------------------------------------------------------------- 

ONZE- APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE ANULAÇÃO DE DÍVIDA 

RELATIVA À FEIRA MENSAL DE ALMEIRIM, A NELSON DIAS DE JESUS. -----

------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Para este assunto verifico que também não 

existem intervenções, pelo que passamos à votação do ponto onze. ---------------- 

--------- * Votação do ponto onze da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o pedido de anulação de dívida relativa à feira mensal de 

Almeirim, a Nelson Dias de Jesus, com vinte e três votos a favor, dezasseis do grupo do 

PS, três do grupo da CDU, dois da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT) e 

dois do grupo MICA. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Seguidamente, vamos passar à discussão 

do último ponto da ordem de trabalhos de hoje. --------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

DOZE- APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CORREÇÃO MATERIAL AO PLANO 

PORMENOR DA ZONA HR B (ZONA NORTE – ALMEIRIM). --------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente da Câmara. – 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» É um lote que se situa no lado esquerdo na Avenida 

Mário  Soares. É uma correção material que foi detetada ao fim destes anos. Os 

serviços entendem que deve ser feita e para tal é necessária a autorização da 

Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para a discussão deste 

ponto, passamos à votação. -------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto doze da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a correção material ao Plano Pormenor da Zona Hr B (Zona Norte 

– Almeirim)., com vinte votos a favor. Dezasseis do grupo do PS, dois do grupo do 

MICA e dois da coligação Amar a Terra (PPD/PSD.CDS-PP.MPT). Três abstenções do 

grupo da CDU. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, e não havendo 

inscrições para intervenções no período do público, aproveito para vos desejar uma boa 

noite. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Às zero horas e quarenta minutos, do dia vinte e oito de abril de dois mil e dezassete, 

deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, que, depois 

de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos membros da 

mesa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 

 
O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 

 
O Segundo – Secretário, 

                                ________________________________________ 


